

Les miracles économiques des provinces du Guangdong et du Fujian

Fujian : province de l'authentique thé noir et des autoroutes aériennes



Photo : D.R

La rue "Yang Guang Nan", rare endroit où les immeubles ne grattent pas le ciel à Fuzhou.



Photo : D.R

Comme les fruits de mer, la culture du thé constitue l'identité du Fujian.

Innocent M'BADOUMA
Fuzhou / Chine

Prospère province de la côte sud-est de la Chine, Fujian affirme sa volonté de coopérer avec le Gabon dans les domaines de l'agriculture, du bois, de la pêche et du tourisme.

A trois jours de la fin de notre séjour en Chine, nous quittons Shenzhen, dont la splendeur de la voûte architecturale de l'aéroport n'a d'égale que sa réputation de cité technologique futuriste. Nous voilà parti vers le nord du Guangdong, dans la province limitrophe du Fujian, signifiant littéralement "produit de la fortune". Tels des tableaux qui défilent, les signes de la fortune se découvrent d'eux-mêmes, ainsi qu'on va le voir dans les reportages qui vont suivre, retraçant notre périple dans les trois villes du Fujian.

Riche d'un trait de côte continentale de 3 752 km sur le front pacifique, cette province compte 38,74 millions d'habitants. Le Fujian compte neuf districts principaux que sont Fuzhou, Xiamen, Quanzhou, Zhangzhou, Putian, Sanming, Nanning, Logyan et Ningde.

Il est caractérisé par l'austérité de sa géomorphologie, aux pentes abruptes effilant des montages dont les sommets se cachent presque toujours dans le brouillard des nuages.

THÉ NOIR. C'est grâce à ce climat et à cette géographie dite austère que le peuple du Fujian a façonné sa réputation passée et actuelle. Tout passionné de thé le sait, même sans y avoir été, les montagnes du Fujian ont donné à la planète le plus exquis et le plus luxueux des thés noirs ; l'authentique "lapsang souchong tea".

Dans les montagnes abruptes du Fujian, s'étalent des plantations de thé. C'est encore au Fujian qu'à



Photo : D.R

Ces pylônes servent de supports à une nouvelle autoroute et à une voie ferrée aérienne en construction.

été inventée la fabrication originale du célèbre "lapsang souchong tea", connu pour être le seul thé à conserver sa saveur plusieurs années durant.

Le Fujian revendique aussi sa caractéristique d'être le pays des fruits de mer. Pas étonnant que l'on démarre un déjeuner par une chaude soupe de fruits de mer et/ou de crustacés aux arômes d'épices, avant que le culte du thé noir ne prenne le relais pour la mise en appétit.

ROUTES DANS LES AIRS.

Quand nous atterrissons deux heures plus tard à Fuzhou, capitale du Fujian, la province a tenu à maintenir sa réputation de région pluvieuse, à température variant entre 17 et 21°C. Nous embarquons sous une pluie en direction du centre ville. Vous ne pouvez rester longtemps sans vous interroger sur le choix de l'architecture de Fuzhou. S'il est compréhensible que l'on forge des tunnels dans le contre-bas des montagnes, en revanche, que penser des autoroutes construites dans les airs, reposant sur d'immenses pylônes en béton.

« Nous n'avons pas voulu brutaliser la nature et les écosystèmes. De plus, cela permet de multiplier les voies, les unes pour le chemin ferroviaire, les autres pour les véhicules. Nous avons voulu des routes presque horizontales, l'autre avantage de construire des routes-échangeurs est de ne pas user les disques d'embrayage des automobi-

listes», nous explique Luo Guangsheng, conseiller associé au bureau des Affaires étrangères du gouvernement du peuple du Fujian.

ECONOMIE. Depuis le lancement de la politique de la réforme et de l'ouverture, il y a 30 ans, de grands changements ont complètement transformé le Fujian. Aussi bien sur le plan économique que du vécu social. Lesquels changements peuvent inspirer le Gabon. Car, la province est aujourd'hui prospère.

En 2016, le Fujian a généré un Produit intérieur brut (PIB) de 10 000 milliards de nos francs. Le volume des échanges commerciaux ici s'est chiffré 1 040 milliards de nos francs.

Destination touristique, le Fujian a accueilli en 2016, 309 millions de visiteurs nationaux, générant près de 3 935 milliards de francs de revenus touristiques.

Quant aux visiteurs d'Outre-Mer, on en recense 6,81 millions, ayant généré 660 milliards de francs de revenus.

Le Fujian a aussi accompli des investissements significatifs dans les infrastructures, construisant voies ferroviaires, portuaires et routières. La province compte 3 300 km de voie ferrée et a ouvert près de 5 000 km d'autoroute à la circulation.

Le Fujian s'est aussi développé grâce à ses zones de libre-échange, des zones maritimes de prospérité partagée avec les autres pays du Pacifique. Ouvert



Photo : D.R

En rouge, la place du Fujian dans la République populaire de Chine.

sur le monde, car lié par des accords commerciaux à 223 pays et régions, le

Fujian entend traduire dans les faits, l'opportunité qu'offre l'initiative "La

Ceinture et la Route', et promouvoir ainsi la prospérité au-delà des océans. Chen Xu Bing, consul en charge de la division culturelle au bureau des Affaires étrangères du gouvernement du peuple du Fujian, connaît bien le Gabon. Il affirme bien la volonté du Fujian à coopérer avec notre pays dans les domaines de l'agriculture, du bois, de la pêche et du tourisme. Les reportages à venir vont montrer comment le Gabon peut en tirer avantage.

L'Ecole des Mines et de la Métallurgie de Moanda (E3MG) va procéder au concours de recrutement des étudiants de Licence Professionnelle de Mines-Métallurgie, de Licence Professionnelle de Prospection Minière et du diplôme d'Ingénieur de Spécialité en Mines-Métallurgie pour l'année universitaire 2017/18 en partenariat avec l'Agence Nationale des Bourses du Gabon (ANBG).

Les conditions d'admission se trouvent sur la rubrique « Admission » du site internet de l'Ecole www.e3mg.ga. Vous pouvez également vous renseigner par téléphone au 04 67 00 77 ou par mail en écrivant à : info@e3mg.ga

Les documents nécessaires pour s'inscrire sont :

- Un acte de naissance légalisé
- Les diplômes obtenus depuis le baccalauréat et authentifiés.
- Les relevés de notes de chaque année validée depuis le baccalauréat
- La demande de bourse téléchargeable sur le site de l'ANBG (www.anbg.ga)

Les dossiers complets sont à déposer du 25 mai 2017 au 7 juillet 2017 soit à l'ANBG à Libreville, Zone Industrielle d'Oloumi soit à l'Ecole des Mines et de la Métallurgie de Moanda, route de Franceville à Moanda.